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「航空エンジン産業で活躍する IHI 呉第 2工場」
外部講師
株式会社　IHI
航空・宇宙・防衛事業領域
生産センター　副所長
（兼）呉第二工場　工場長　森田昭彦様

「自己紹介と現在の建築鉄骨情勢について」
会員卓話　道原正嗣君

2019年11月28日（3342例会）（創立69周年）

【プログラム】	 ◇ロータリー財団委員会担当例会
	 外部講師
	 国際ロータリー第 2710 地区　ロータリー財団委員会　委員　三吉孝治様（福山南RC）
	 「ロータリー財団について」
【 出 席 率 】 前々回　91.18％　今回　73.13％（会員74名・欠席18名・免除 7名）
【 来 客 】	 ◇国際ロータリー第 2710 地区　ロータリー財団委員　　三吉孝治様（福山南RC）
【 欠 席 者 】	 ◇		青山・荒川・稲葉・井上・沖田・日下・太刀掛・長行事・西藤・長谷・福田・増岡・松浦・道原・

向井・森澤・山村・菅原君　　　18名
【出席免除者】	 ◇奥川・尾田・海生（孝）・梶山・武田（信）・武田（保）・三木君　　　7名
【 会 長 報 告 】	 ◇本日、呉工業高等学校よりインターンシップ
【 幹 事 報 告 】	 ◇ロータリー米山記念奨学会…ハイライトよねやまNo．236（回覧）
	 ◇ RI第 2710 地区晝田ガバナー…ガバナー月信11月号（配布）
	 ◇ RI第 2710 地区事務局…2019 年手続き要覧申し込みについて。1冊＝10ドル。
	 　注文用紙を回覧しますので、ご購入される方はご記入ください。（回覧）
	 ◇ RI第 2710 地区グループ 8白島ガバナー補佐…2019～ 20年度グループ 8　IMのご案内（配布）
	 ◇		広島西ロータリークラブ…		例会変更・休会のご案内。夜間例会並びに家族同伴懇親会の為、12/19

㈭ 18：00～に時間変更。12/26 ㈭・1/2 ㈭休会。（回覧）
	 ◇		広島中央ロータリークラブ…		例会変更・休会のご案内。夜間例会並びにクリスマス家族会の為、

12/23 ㈪ 18：30～に時間変更。12/30 ㈪休会。（回覧）
	 ◇呉市国際交流協会…とらいあんぐるNo.78（回覧）
	 ◇行動規範に項目追加
	 ◇次週 11月21日は休会となりますので、ご注意ください。
【委員会報告】	 ◇ロータリーの友11月号のご紹介…ロータリー財団委員会　中野誠吾委員長
	 ◇ RI2710「米山学友会」賛助会員入会のお願い　米山記念奨学会　神田健治委員長
	 ◇とらいあんぐるNo78にくれ国際PotLuckCafe（10/5）が掲載…国際奉仕委員会　神田健治委員長

【 S . A . A 】	 ニコニコ
	 ◇外部講師　三吉孝治様…本日はよろしくお願いします。
	 ◇		島村　充君…		11月10日㈰広島県縮景園にて、創流 120 年記念もみじ茶会を開催いたしました。

のべ参加人数 1700人でした。相変わらず、ビルックス㈱さんに大いにお世話になり
ました！！

	 ◇		藤井清実君…		先日、歴史同好会　滋賀県琵琶湖一周歴史探訪の旅行会に初めて夫婦で参加させ
ていただきました。大変楽しく、大変勉強になる、充実した旅行会でした。そして、
参加された皆様から、大変大きな「健康パワー」を頂き、心から感謝を致します。
ありがとうございました…。

	 ◇		中野誠吾君…		11月 8日、広島弁護士会呉地区会館設立1周年記念イベントとして、模擬調停イベ
ントを開催しました。内容は、養育費請求調停で、弁護士 5名が当事者、代理人、
調停委員役を演じ、私は調停委員を務めさせていただきました。台本なしのぶっつ
け本番という初の試みでしたが、何とか調停成立にこぎつけることができました。
中国新聞社様、大きく取り上げて頂き、ありがとうございました。

	 ◎ニコニコ基金累計金額　777,000円

【今後の予定】	 ◇ 12月5日㈭	12：30～	 12月第 1例会
	 ◇ 12月5日㈭	13：40～	 第 6回定例理事会



　呉ロータリークラブには国立呉病院の副院長の時に入りました。木曜の例会に来るのも厳しくて欠
席も多く、足を引っ張りました。院長を退官しても呉にいるかと聞かれ、スモン裁判も真っ最中でし
たので「しばらく呉にいます」と言うと、会長に推薦されたのです。経験も乏しく理論もよく知らな
いまま、「断っちゃいかん」と諭され、しょうがないかな、と。
　会長任期中の平成７年１月、阪神大震災が起きます。私の芦屋市の実家が全壊しました。家にいた
母と妹は運よく助かりましたが、ちょうど崩落した高速道路の海側で、家の前を大きな亀裂が入りまし
た。呉ロータリーとして何もやらないのはどうか、という声もありましたが、私にとっては自分のため
にやるような気がして、ある程度の義援金と応援にとどまりました。会長の１年、あまり何もやってい
ませんが、あえて良かったと思うのは会員が過去最多の 92人になったことでしょうか。これは副会長
の大之木晴樹さんと、幹事の三宅信一郎さんのおかげです。増岡博之さんも再入会して下さいました。
　ロータリーの本質を伝えるのが、私たちが歌う「我等の生業」でしょう。それぞれに与えられ、選
んだ仕事を一生懸命やる。自分のためではなく、ほかの人のためになるか、世の中のためになるかを
考えて仕事をする。そんな人たちの団体だと思います。実はこの歌は高野辰之作詞、岡野貞一作曲で、
あの「ふるさと」と同じです。歴史同好会で「ふるさと」の雰囲気を知りたくて、高野辰之の古里の
長野県を訪ねたこともあります。「我等の生業」の作詞。作曲者の名前を例会で表示してほしいぐら
いです。
　伊丹ロータリークラブの深川純一さんから、こんな言葉を聞いたことがあります。社会奉仕は、お
金をもらわないで人のためのことをする。「職業奉仕は、お金をもらってほかの人のためにする」。ま
さに金科玉条です。知能も体格も優れていたネアンデルタール人がなぜ、後から出てきたホモサピエ
ンスにやられたか。ネアンデルタール人が個々の存在だったのに対して、ホモサピエンスは社会をつ
くったからです。
　１回目でご紹介した横浜一中時代の恩師で万葉学者の犬養孝先生とは、昭和 59 年から再び交流が
始まりました。「海ゆかば」や、教科書で習った歌ぐらいしか知りませんでしたが、万葉集を本格的
に勉強し始めたのは平成 11 年に広島国際大学の非常勤講師となってからです。医学の偉人伝の講義
をしたのですが、講義が埋まらない。犬養先生のことを思い出し、万葉集の講義をすることにしたの
です。万葉の勉強を必死にやって 26 年、研究者の皆さんにもそれほど負けちゃあいないのでは、と
いうぐらいになったと思います。秘訣は「渋滞」でした。呉から広の老健施設に通勤するのに渋滞で
朝夕、２時間はかかる。車の中で犬養先生の万葉集の講義のテープを聞いたのです。これはずいぶん
役立ちました。私にとっては万葉集も人の輪を広げるきっかけになりました。何事も地道にやって行
くことが私の身上です。志（こころざし）易（やす）きを求めず難をさけず（後漢書）。	

江津市の柿本神社を訪ねて（平成 20年８月）

大村　一郎さん

呉ロータリークラブ　レジェンドからの伝言

③ロータリーと私③ロータリーと私
大村　一郎さん
私


